

タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから

日 時 令和6年8月25日(日) 午後2時～3時30分
場 所 オハナふじみ野（オハナふじみ野上野台自治会）
参加者 17人



主な意見等

参加者 小学校の体育館について、エアコンが整備されているにも関わらず体育の授業ができなかったという話を聞きました。実態を確認していただければと思います。

説明の中で、企業誘致をして、用地面積に応じた調整池の整備を行うという防災面での取り組みが描かれていました。全国的に労働人口が減っていくことが懸念されている中で、企業の力を使ってまちを支えていく計画があれば教えてください。

IT技術の進歩が目覚ましく、さらに業務の効率化を図れるのではないかと考えています。その効率化こそが労働人口の減少や高齢者・若者を下支えすると考えていますので、IT技術を活用する構想があれば教えてください。

市長 学校訪問として市内全ての小中学校を巡回しており、その際に全ての教室のエアコンの効きも確認しています。体育館が冷え切らないまま利用してしまったことが原因ではないかと考えられます。一度調査して原因を探ります。

企業誘致は民間企業の資金で開発が行われるものであります。調整池を整備するにあたり、市が土地を購入して作るとお金がかかります。財政面での効率的な運営を考えての取り組みとして紹介させてい

いただきました。それ以外でも民間企業の力をお借りして何らかの相乗効果を上げる様々な取り組みを行っているところです。

人口減少を迎えている中で、出生数を上げる取り組みが必要になりますが、政策展開をしても効果が出るのは40年～50年後になると言われています。歯止めをかけるためにはAIやICTの技術を活用することが重要だと考えております。保育所の入所選考でAIの導入を進めているほか、RPAやOCRといった技術の活用を行っておりますので、技術の進歩を行政の中でも活用していければと思っております。

参加者 公園で外国人がお酒を飲んで騒いでいるのをよく見かけます。声をかけられることもあるようです。全国的にも外国人を受け入れているということもありますうが、ふじみ野市は約3,000人の在留外国人がいますが、市としてどのような基準で受け入れをして、コントロールしているのか伺いたいと思います。

市長 受け入れ区分や詳しい状況を把握しているわけではないのですが、外国人に関連するトラブルや苦情が寄せられているのが実態でございます。外国人の方だから必ずモラルが欠如している訳ではありません。ゴミの分別ができない外国人は、市でも6か国語で分別の案内を行っておりますが、伝わらずに悪意はないものの誤った分別をしてしまっている方もいらっしゃいます。受け入れ方の基準を定めていくことは重要であると認識しております。地元選出の国会議員とも交流する機会がございますので、今回お話した実情や私どもの要望をお伝えし、ふじみ野市に住む外国人が日本人と上手く交流できるような地域づくりを進めていきたいと思っております。国策としての受け入れ態勢については市の力が及ぶところではございませんので、そちらについても国会議員と対話を進めてまいります。

参加者 3～4年前に福岡中央公園の大規模改修工事をしていただきましたが、オハナふじみ野側の歩道が土のままです。雨水桝はあるのですが、雨が強く降ると水溜りができてしまいますし、轍ができると転倒の恐れもあり危険です。土ぼこりを取り除く工事を行う立て看板を見かけましたが、水溜りを防ぐ工事もするのでしょうか。大規模工事の際に

図書館側の通路にタイルを貼ってもらいましたが、それは一部のみで土の部分も多く残っております。また、別の公園で歩行用のクッション性のあるタイルを見かけたことがあります。そのようなタイルを貼るといった対策をしていただきたいです。

市長 従来の舞い上がる土から飛びにくい土へ順次入替を進めているところでございますが、福岡中央公園の植栽をしていただいている愛好会の方のご意見も聞きつつ作業を進めています。工事の詳細な内容までは把握していませんが、土の入替を今まで以上に進めるとともに、雨水対策の件も担当に伝えさせていただきます。しかし、残念ながら、公園の樹木が高齢化し倒れる危険や道路そのものの老朽化が進むなど、インフラがまちの発展に追い付いていない状況もございます。手を付けなければならない箇所が非常に多いという点もご承知いただければと思います。

参加者 図書館のリニューアル期間について、当初令和6年10月までだったが、そこから4カ月程遅れると聞いておりましたが、工事の看板には令和7年7月までと書かれておりました。なぜそこまで期間が延びるのでしょうか。

市長 キュービクルという受電設備の整備が遅れている関係で令和7年7月までとしておりましたが、整備が早められることになり、令和7年7月までというのは古い情報になりますので、記載を直すよう伝えます。

参加者 ふじみ野市議会の様子をインターネットに公開していただくことは可能でしょうか。議論の内容が端的にわかるため、市政がより身近になるとと思います。

市長 議会の録画映像は、市議会放映システムからご覧になることができます。私が議会でお話しする施政方針はホームページ内の「市長の部屋」で文字情報を公開しています。

参加者 福岡中央公園内に設置している照明が消えてしまっています。以前

も消えていたので公園緑地課に連絡して修理していただきましたが、その後再び消えてしまいました。公園に入ると暗いため、早く修理していただきたいです。

また、修理の進捗を公表した方が無駄な連絡を省けるためよいと思いますので、ご検討ください。

市 長 ご意見ありがとうございます。確認いたします。

参加者 市報や市の封筒に広告が掲載されておりますが、信頼できるのか不安です。市の許可を得て載せているのでしょうか。

市 長 掲載にあたり市税を滞りなく納めているかといった確認はしておりますが、他と比べて優れているから載せているということではおりません。